
致辞 

财经事务及库务局局长出席「香港：国家全球金融中心」 

新闻发布会致辞全文 

（只有中文）  

２０１０年１１月８日（星期一） 

  以下为今日（十一月八日）财经事务及库务局局长陈家强出席「香港：国家

全球金融中心」新闻发布会的致辞全文： 

 

  我们召开记者招待会，向大家宣布，政府首次举办一个规模庞大遍布全球的

推广活动，全方位宣传香港金融中心的优势，香港在目前国际金融中心的基础上，

进一步成为作为国家全球金融中心的定位。  

 

  今次的宣传活动由财经事务及库务局牵头，联同投资推广署、金管局和证监

会携手，一齐向外地相关的金融界别机构，阐释香港如何发挥作为国家全球金融

中心的定位。 

 

  今次宣传主题是「香港：国家全球金融中心」(Hong Kong: China's Global 

Financial Centre) ，大家可以从我们身后的背景板，看到全新设计的宣传主题标志。

标志揉合了中国书法及西方文字的图案设计，显示香港汇聚了中国及西方的文

化，及香港成为金融中心的优势。 

 

  我们为何会有意念发起这个宣传活动？当我们审视现在的经济情况，结论是

金融海啸后，全球经济发展势头不经不觉由西方转去东方，香港在各金融事业上，

包括国际融资、离岸人民币以及资产管理业务方面，都有好好的优势。当西方的

金融机构在东方或亚洲找寻投资机会时，香港是一个非常好的选择，所以我们发

起这个推广活动。 

 

  香港如何凭着国家高速发展的机会，提高自己竞争的优势？香港锐意发展成

为国家的金融中心，推动香港成为国际融资中心、资产管理中心及离岸人民币中

心，帮助国家发展金融事业，并吸引资金及汇聚人才。 

 

  我们的推广会介绍香港的优势及定位，强调香港是独特的地方，在国家经济

发展的大前提及支持之下，香港是唯一一个同时具备「中国优势」(China Advantage)

和「全球优势」(Global Advantage)的金融中心，在香港经营的金融机构能够掌握

这种双优的机遇，对金融机构具有很大的吸引力。 

 



  现在我会向大家简介这次推广的头炮，就是下周二（即十一月十六日），在

伦敦举行，汇聚当地重量级的业界代表的座谈会，我们会重点向他们介绍，香港

在资产管理业务、融资业务及离岸人民币业务的情况。当日出席的讲者，都是不

同领域的翘楚，包括经济学家，银行家，对冲基金经理与专业人士等。 

 

  除了我，身边的证监会行政总裁韦奕礼、金管局副总裁余伟文及投资推广署

署长贾沛年会一同出席座谈会。当天我们会向出席座谈会约二百位业界人士，介

绍香港作为国际金融中心的情况。 

 

  除了座谈会外，我们三位，包括证监会行政总裁韦奕礼、金管局副总裁余伟

文亦会拜访当地金融业界的高层人员，和对有意或计划把公司业务扩展或迁移到

亚洲的金融机构，介绍香港的情况，用以提升香港在国际的地位。 

 

  我亦在此预告紧接伦敦之行，政府将于明年首季，在纽约举办规模相约的业

界座谈会，向美洲地区资产管理和相关业界进行推广。 

 

  大家或会留意到我们手中的这本专题概览(pitch book)，展示香港作为国际金

融中心的优势，里面罗列了很多资料及介绍了我们的优势，有助外界了解香港的

金融业务情况。我们亦同时相应出版主题小册子，较深入地介绍香港的优势和定

位。 

 

  我的简介到此，稍后再解答大家的提问。  

完  


